

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

Neutrales, pero justos

Dos años de guerra han demostrado que toda idea de intervención en el conflicto europeo es impopular en España.

El partido intervencionista no existe en nuestra nación.

El concepto de la neutralidad es visto con simpatía por los españoles, á ninguno de los cuales se le alcanza la necesidad, ni siquiera la oportunidad de meternos en la pavorosa contienda cuyas consecuencias á la hora presente nadie es capaz de preveer.

Pero la neutralidad más completa no es óbice para que procuremos atenuar los horrores de la lucha cuando éstos son abierta negación del espíritu de justicia, que no debe desaparecer en medio de los más desatados enconos.

Quietas las armas, pero enteriorícese el sentimiento. Por neutrales que seamos, no podemos permanecer impasibles ante los excesos que vienen cometiéndose en las regiones ocupadas por el invasor.

¿Hay nada más neutral que la Cruz Roja? No, á buen seguro, y, sin embargo, esta institución, llevada por los altos sentimientos de humanidad, deja sentir su benéfico influjo en toda guerra. No más faltaría que á la humanidad no le cupiera el derecho de intervenir en las luchas de los hombres.

Seamos neutrales, pero no indiferentes.

Ante los desmanes que en las regiones invadidas cometen los alemanes no podemos permanecer silenciosos.

Los rigores á que se ve sometida la población civil de dichas regiones no deben continuar. Hay que poner freno á tales desmanes. Esta es la misión de los neutrales. Este es el único papel que le corresponde desempeñar en el conflicto.

A las naciones neutrales acude la nación francesa, invitándolas á una investigación sobre los desafueros que los alemanes cometen en las regiones ocupadas.

Nada más justo. Esta investigación no nos dará carácter aliadófilo. Nuestra misión no podrá ser más levantada.

El día que los ingleses, en lo que fueron colonias alemanas, cometieran excesos que las leyes de la guerra no consienten ó que hicieran cosa parecida los italianos en tierra austriaca ó los rusos en Asia, los neutrales deberíamos realizar los mayores esfuerzos para que tales desmanes no continuaran. Y no por esto se nos podría tachar de parciales en favor de los imperios centrales.

Las deportaciones en masa realizadas por Alemania en las poblaciones invadidas, enviando á todos los habitantes aptos á trabajar en beneficio de Alemania, son una manifiesta contravención del derecho de gentes, y cuando la dignidad humana se ve atropellada, como en el caso presente, no es necesario ser francófilo para protestar del hecho; basta con saber apreciar la consideración que merecen los no combatientes, sean franceses ó alemanes.

España debe hacer la requisición solicitada por el Gobierno francés, como en caso contrario debiera realizarla invitada por el alemán.

Nuestra labor será siempre simpática.

Seamos neutrales, pero justos.

POSTAL DIARIA

El soldado va á la guerra cuando le dicen que vaya; mata cuando le dicen que mate; vuelve cuando le dicen que vuelva; sin saber por qué va, por qué mata y por qué vuelve.

Octavio Mirbeau.

Perfil del día

Por debajo de la puerta entró en mi casa el primer cuaderno de una novela titulada «La pantera negra ó Los infortunios de dos amantes». Según el editor, que se llama Ramos, es debida la obra á la pluma maravillosa de Claudio Luis Kewelh, cuyas obras son rápidamente traducidas á todos los idiomas. Una especie de Wells ó de Conan Doyle, por lo visto.

Como de esta clase de novelones era el tercero que recibía, y se rogaba en la cubierta que se cortara y leyese este cuaderno, yo obediente, lo corté y lei. Y aun sigo emocionado.

Figurese el lector que Arturo d'Arville dió un paseo en balandro por las costas de Bretaña; pero sobrevino una tempestad y el balandro zozobró; ¿có-

mo fué? No se sabe. El caso es que Arturo volvió en sí acostado en el lecho de un humilde pescador». Y como ocurre siempre en las novelas por entregas, quiso saber á quien debía la vida. El pescador se lo dijo en seguida:

«—A Rosaura, la virgen de los cabellos de oro, el Angel de la Costa, como la llaman.

—¿Su mujer?

—No; mi hija. Le vió salir en su balandra... Presintió la tormenta y le siguió en su barca.»

El pescador, como se ve, hablaba como un Florian. Y la hija, que no tenía más que hacer «presentía» lo que pudiese ocurrir en el mar, y en cuanto lo presentía se embarcaba. Sobre todo si se trataba de un duquesito, porque Arturo lo era indispensablemente.

Y ya sabemos de qué se trata. De un nuevo golpe al asunto de «Erick y el naufrago del Sintya», aunque seguramente menos interesante. Además, la cosa va para largo. Antes Rosaura no sea duquesa, que lo será habrá que leer páginas y más páginas, porque es de saber que en esta famosa obra no hay jamás «punto y seguido». Todo es «punto y aparte». Con lo cual se llena papel.

Yo nadá tengo que decir de este medio que emplea el traductor para cobrar muchas cuartillas, si es que se las pagan á destajo, porque le supongo un buen padre de familia que gasta mucha tinta para llenar la olla de garbanzos.

De quien tengo que decir es del señor editor. El cual, conocedor de la bondad de esta obra, ofrece incluso regalos á los que se suscriban y por contra se entontezcan.

¿Hay en ella algo de lo que hemos convenido en llamar inmoral. No. Hay una inmoralidad superior, que consiste en trastornar los cerebros de las pobres modistillas y de las candidas porterías. Yo doy la voz de alerta para que no se lea, cumpliendo lo dicho en artículos anteriores, porque si tal ocurriese, ¡cuántos espíritus sencillos se darían á soñar con Arturos de guardarropía y abandonarían sus quehaceres! ¡Bastante soñamos en España!

Y si con esto perjudicó al editor que se fastidie. Con dedicarse á otro oficio más útil y menos pernicioso, el asunto está solucionado.

Carlos Jordana.

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera.
Calle Sagasta, 55

La exportación del maíz

En vista del expediente, instruido por la Dirección general de Aduanas, con respecto á la conveniencia de modificar el actual régimen arancelario sobre la importación y exportación del maíz y sus harinas, por el ministro de Hacienda se ha dictado en ese sentido una Real orden, que ayer insertó la «Gaceta».

La Junta de transportes concedió recientemente bonificación de fletes para facilitar la importación de maíz procedente de la Argentina; pero este beneficio sería ineficaz si el maíz así conducido en vez de quedar en nuestro país, pudiera ser reembarcado á otros puertos del extranjero, y en consecuencia, para evitar que se realice esta operación, debe prohibirse en absoluto la exportación de dicho cereal y la de sus harinas.

La Real orden dispone lo siguiente: Primero. Que se prohíba la exportación del maíz y sus harinas.

Segundo. Que dichos artículos se sigan admitiendo con franquicia de derechos de arancel de importación, á excepción del maíz que se destine á la producción de alcohol, por el que los desfiladores continuarán abonando á la entrada en fábrica el derecho de 2'25 pesetas por cada cien kilogramos.

Tercero. Que lo anteriormente dispuesto se aplique desde el día siguiente, inclusive, al de la publicación en la «Gaceta».

Un peligro constante

Los adelantos de la ciencia, en sus múltiples aplicaciones, han creado en nuestra época una especie de monstruo horrible, espantable, que, lanzando roncós bramidos, exhalando pestífero aliento, corretea por doquier, con terrible furia, arrollando cuanto encuentra por su paso, en un vesánico delirio, en un desatado ambular ciego y alocado, constituyendo un constante peligro para todo ser viviente, con especialidad, para los habitantes de pueblos y ciudades, que, á cada paso, ven amenazadas sus vidas por los veloces monstruos.

Placer de ricos, el automóvil, por regla general, con suma frecuencia se ve conducido por sus propios dueños, que á gala tienen alardear del manejo del volante, siquiera el pícaro amor propio mienta á su dueño una pericia y destreza de que carece, aumentando así el peligro, por inseguridad en la mano que lo guía.

Por otra parte es fenómeno perfectamente comprobado, que los indivi-

duos que á este «sport» se dedican, se ven con frecuencia atacados del terrible vértigo de la velocidad, que los impide darse exacta cuenta de lo raudo de su avance y enturbia su cerebro con la inconsciencia de riesgo.

Sensibles y múltiples accidentes, han obligado á las autoridades á dictar diversas medidas para reducir, si no suprimir en absoluto, esos riesgos; reglamentando la marcha de estos vehículos por el interior de las poblaciones, limitando su velocidad, y, medida de importancia suma, prohibiendo que los mismos puedan ser conducidos por otras personas que aquellas que, por haber demostrado oficialmente poseer los suficientes conocimientos teórico-prácticos, se encuentren en posesión, previo el consiguiente examen, de títulos de conductores de automóviles (chauffeurs).

Así, pues, en caso de accidente automovilista, la responsabilidad del conductor se acrecienta extraordinariamente, si no demuestra poseer el indicado título oficial, por la transgresión de lo estatuido.

En esta ciudad existe no escaso número de automóviles de propiedad particular; y se nos ocurre preguntar: ¿poseen sus conductores el título oficial que les autorice para desempeñar su delicada misión?, ¿guían algunos de los mismos sus propios dueños careciendo de dicho título, con notable riesgo de sus convencinos y atrevida inobservancia de lo ordenado?

Trapos viejos de lana se compran á una peseta el kilo

en el almacén de la calle de la Concepción, 38.

POETAS ESPAÑOLES

Renunciación

Renuncio á la alegría de tu cariño, pasional y ardiente, pues temo, vida mía, que, muriendo la fé que en ti tenía, el dolor de los celos me atormente.

Mira, de mi pasado, cual espectros de horribles maleficios, en mi vida ha quedado un copioso y tristísimo legado de dudas, inquietudes y prejuicios.

¿Qué quieres? Es mi sino dudas de todo con tesón y duelo, que siempre es mi destino ella, la duda, no salió al camino, matando todo amor y todo anhelo.

¿Por qué será? Quisiera que supieses llegar hasta la fuente de esta pena sincera, por si tu gracia mágica pudiera oponer algún dique á su corriente.

Mas de su curso frío de emancipar mi espíritu no acabo! y ya verás, bien mío, que, sujeto á la duda mi albedrío, viviré y moriré siendo su esclavo.

¿Qué quieres? Soy poeta y suelo sentir toda amargura con intuición secreta, y en la balanza de mi vida inquieta pesa más el dolor que la ventura...

M. Altolaquirre Palma.

Merendero "El Mediterráneo"

de Manuel Pastor (Guagira)

Situado en el extremo del Paseo de Gomis.

Se sirven comidas de encargo bebidas, refrescos, licores y toda clase de helados

A los obreros polemistas

Con este mismo título publica nuestro estimado colega «El Luchador», lo siguiente:

«Nos dá pena que haya obreros que entre si disputen si son galgos ó podencos, si este es blanco y aquel negro, si tal sociedad es incompatible con otra...

Así, perdiendo el tiempo en estas polémicas que regocijan á los enemigos de la clase obrera, ni conseguirán atraer á los rehacios, ni lograrán respetos y mejoras, ni ganarán huelgas, ni harán labor práctica.

Reconozcan que en el mundo no hay seres perfectos, todos tenemos defectos y apasionamientos; pero el compañerismo, el intenes común, la cruenta lucha que ha de sostenerse contra capitalistas avarientos, caciques vividores y el clericalismo entrometente que labora por destruir las organizaciones obreras, exige que entre el elemento trabajador cesen las rencillas y los resquemores para triunfar convencidos de que la unión y la solidaridad es la única arma de que dispone.

Quienes hagan otras reflexiones son enemigos de la clase obrera, no quieren el triunfo de la causa, sus apreciaciones personales las ponen por encima del amor á la causa y del deseo de alcanzar reivindicaciones sociales.

Toda la actividad y todas las energías, son necesarias para luchar contra los enemigos confabulados; esos lejos de reñir se prestan mútuo apoyo en todas ocasiones.»

Estamos conformes en todo lo dicho por el colega republicano y tenemos que hacer constar que si hemos publicado en nuestras columnas algunos artículos que han suscitado polémicas no ha sido por nuestra voluntad, sino para evitar que nos pudieran considerar más inclinados á unos que á otros.

Lo que es una verdadera lástima que existan esos antagonismos entre obreros, y por mucho que recomendamos unión y fraternidad, éstos continúan sacando á relucir sus trapitos sucios para que no haya solidaridad nunca y aprovecharse de esa desunión los burgueses.

"ALMENDRAS SALADILLAS"

REVISTA SEMANAL

Toros :-:- Teatros :-:- Cines

Espectaculos callejeros

Director: PICA-DURA

El torero Cantillana

Por tratarse de un torero muy conocido en Alicante, reproducimos lo siguiente de un periódico de Madrid:

«Mañana, domingo, tendría que debutar en la plaza de Tetuán un torero apodado «Cantillana.»

Hoy se encontró en la calle de Fuencarral con un individuo llamado José Villegas, con el que tuvo una seria discusión, hasta el punto de tirar de navaja con intención de agredirle.

Villegas llamó á un guardia, pasando todos á la comisaría, para ir al Juzgado municipal; pero una vez en la comisaría, el torero, que había sido cacheado, se lanzó sobre el agente que tenía la navaja con que había tratado de agredir á Villegas, ha logrado arrebatársela, y por segunda vez se lanzó contra su adversario. Como había presentes muchas personas no ha logrado su propósito.

Entonces, en vez de ir al Juzgado municipal, ha quedado detenido y puesto á disposición del Juzgado de guardia.

Con este motivo es probable que mañana no pueda torear.»

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos.

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

Copiamos de «Almendras Saladillas», de su sección de «Espectáculos», el siguiente

Callejero

Me duelen los pantalones, de escribir estos renglones.

Reconozco mi fracaso, porque nadie me hace caso.

Y eso, que mi *Callejero* se lee en el mundo entero.

Ahora, han alzado la veda y en muchas partes se juega.

Juega el pobre y juega el rico. ¿Lo sabrá don Federico?

¡No creo que el señor Clemente resulte tan consecuente!

Pues le obliga su destino á vigilar el Casino.

Y sino lo toma á mal, hasta el Tiro Nacional.

Muchos hijos de Alicante, se marchan como emigrantes.

Y hay quien dice, que la ausencia está *engordando* á una agencia.

Y que un agente negrero, se está haciendo con dinero.

Y que las autoridades no remedian estos males.

¿Quién dice que el pan se sube y que anda por las nubes?...

A esos, demostrarles quiero, que el pan, está por los suelos.

Yo he visto que en el mercado el pan, allí está tirado.

Pasa la gente y tropieza, y el pan, se cae de la mesa.

Y si cae sobre un gargajo, el pan, lo coje debajo.

Lo limpian, y vá á la venta, y la gente, ¡tan contenta!

Eso, es una porqueria, que yo, no toleraria.

¡¡Señor alcalde!! conviene, un poquito más de higiene.

Almendralejo.

Junta de festejos

y propaganda del clima

Comisión Ejecutiva

Se abre un concurso para la adquisición de dos bocetos ó dibujos destinados, uno para la impresión en litografía de un sello, y el otro para ilustrar sobres, dedicados ambos á la propaganda del clima de Alicante, con sujeción á las siguientes bases:

1.ª Los dibujos ó bocetos serán originales y ejecutados sobre cualquier papel. El destinado al sello, será á tres tintas y tendrá un tamaño de 9 12 1/2 centímetros, y el dedicado para

los sobres, sólo de una tinta y de cualquier tamaño. El asunto y leyenda á la completa libertad del artista.

2.ª Se presentarán en sobres cerrados, á nombre del presidente de la Comisión Ejecutiva de la Junta de festejos y propaganda del clima, entregándose al secretario de la misma en las oficinas de la Junta de Obras del puerto, (muelle de Levante), todos los días hábiles, de nueve á doce de la mañana.

3.ª Dentro del mismo sobre, se incluirá otro con el nombre y domicilio de su autor.

4.ª A las seis de la tarde del día 6 de Septiembre próximo, en el salón de sesiones de la Junta de Obras del Puerto, y ante un Jurado nombrado al efecto, se procederá á la apertura de los pliegos presentados, haciéndose la designación en el acto, y abriéndose inmediatamente el segundo sobre que contenga el nombre del autor.

5.ª El Jurado queda en libertad de desechar todos los bocetos ó dibujos presentados, si á juicio del mismo no reúne las condiciones adecuadas al objeto para que se destina.

6.ª Los bocetos ó dibujos designados como mejores por el Jurado, serán premiados, el destinado para los sellos cincuenta pesetas, y el dedicado para el sobre con veinte y cinco.

7.ª Los bocetos no premiados podrán ser retirados por sus autores.

Alicante 28 de Agosto de 1916.—El presidente, Francisco Aznar; por acuerdo de la Comisión Ejecutiva, el secretario, José Baeza.

Noticias

La Diputación provincial ha acordado la subasta para adquirir los acopios necesarios con destino á la conservación de las carreteras provinciales de Alicante á San Vicente, de Alcoy á Bañeras, de Elche á Dolores y del Barranco de la Batalla á Villajoyosa.

Además ha acordado la subasta de los acopios para los caminos habilitados de San Vicente á Ibi, de Ibi á Castalla, de Jijona á Tibi y de Monóvar á Salinas.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado nuestro estimado amigo don Rafael de Salazar, secretario particular del señor gobernador civil de la provincia.

Ama de cria, se necesita una en la calle de Valencia, número 93.

Los señores que perciben sus haberes en esta Delegación de Hacienda recibirán los correspondientes al mes actual durante los días siguientes;

Día 1.º de Septiembre, Montepío Militar; día 2, Montepío civil, jubilados y remuneratorios; días 5 y 6 los que dejaron de acudir en las indicadas fechas.

APRENDICES se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagasta 22, ganando una peseta diaria desde el primer día.

El próximo mes de septiembre es esperado en Pego el diputado á Cortes don Miguel Maura Gamazo,

INFORMACION GENERAL

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa.

Se nos asegura que en breve harán su reaparición en nuestro circo taurino los diestros cómicos «Lapisera», «Charlot» y sus Botones.

Se vende un hermoso chalet situado en la carretera de San Vicente, señalado con el número 73.—Razón en Desengaño, 14, 1.º

Ha regresado de su excursión á diversas ciudades del norte de España nuestro querido amigo D. Esteban del Castillo.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

Ha regresado á Alcoy el concejal de aquel Ayuntamiento D. Juan Botella Asensi.

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado á la calle de Montengon, número 5, donde ofrece su casa á su clientela.

Para en breve está concertada la boda de nuestro estimado amigo don José Moscoso con la agraciada joven Rafaela Soler.

Por anticipado enviamos nuestra felicitación á los futuros esposos.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

Estaba de Dios...

Burgos.—El aviador Hedilla, que ha salido de Santander á las cinco y media de la mañana para continuar el raid Santander-Madrid-Barcelona, ha aterrado en Villafranca, rompiéndose, al tocar tierra, el tren de aterraje, aparte de otros desperfectos.

El aviador ha resultado ileso.

Hedilla y el aparato siguen en tren para Madrid.

Conferencia

Madrid.—El director general de Obras públicas ha celebrado una larga conferencia con el ingeniero jefe de la explotación de los ferrocarriles del Norte, en la que se han ocupado de las diversas reclamaciones formuladas estos días por los Centros obreros ferroviarios de la Compañía.

Llamado por el ministro de Fomento, se propone el director de Obras públicas marchar á Zarauz el lunes próximo para dar cuenta al señor Gasset de los asuntos del ministerio y recoger la firma del despacho más urgente.

De Marruecos

Melilla.—Al regresar de un paseo militar se espantó el caballo que montaba el coronel del regimiento de «Was-Ras» derribándole, resultando con conmoción cerebral, que no es grave.

Por Concepción Arenal y Rosalía de Castro

Coruña.—El presidente de la Sociedad Unión de Artesanos y el alcalde de la Coruña han conferenciado por

teléfono con el señor Dato para invitarle á la inauguración del monumento á Concepción Arenal, que se verificará á mediados de Septiembre.

El señor Dato ha prometido asistir.

También han prometido su asistencia los más significados criminalistas españoles.

El monumento, emplazado en el lugar más pintoresco de los jardines corruñeses, estará terminado dentro de pocos días.

La fiesta de la poesía gallega, que se celebrará en honor de Rosalía de Castro, se ha aplazado por dos días para que pueda concurrir el mantenedor, señor Vázquez de Mella.

Colisión

Vigo.—A las cuatro de la madrugada de ayer el vapor «Cabo Quejo», que venía de Avilés, abordó al balandro «Luis Cadarso», que iba cargado de hierro viejo para Gijón.

Los tripulantes sólo pudieron recoger los papeles, hundiéndose rápidamente el balandro.

El «Cabo Quejo» recogió á los tripulantes, trayéndolos á Vigo.

Notas del Norte

San Sebastián.—El director general de Comunicaciones visitó las oficinas de Correos y Telégrafos de Tolosa elogiándolas.

El señor Francos Rodríguez irá mañana á Pamplona y el lunes á Bilbao.

El martes asistirá al banquete que el personal de Correos y Telégrafos de San Sebastián da en su obsequio.

Incendio

Avila.—Según noticias que se reciben del pueblo de Montalbán, un formidable incendio destruyó millares de pinos en el término municipal de Lanzaita.

Fue imposible sofocarlo, á pesar de los esfuerzos del vecindario y de los guardas.

El fuego se propagó á los montes números 11 y 19 del catálogo, haciendo grandes estragos.

Todo está al pelo

Madrid.—El general Jordana telegrafía que revistó ayer en Melilla las fuerzas de la guarnición, saliendo altamente complacido de su excelente espíritu.

Visitó después las posiciones de Zeluán Monte-Arruit y Batlet, así como la zona recientemente ocupada.

Todas las posiciones están perfectamente fortificadas, por lo que felicitó á sus respectivos jefes.

Guía comercial de Alicante

y su provincia

Acaba publicarse la edición 1916

Contiene los nombres y domicilios de todos los comerciantes industriales, profesionales, etc. Elemento oficial, sociedades oficiales y particular res, calles y tarifas de interés general.

Precio 1 peseta; de venta en todas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena, Torrijos, 68, Alicante.

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa, 12

ESPECTACULOS

Selón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Cine-Sport

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Precios: Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Ceridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

80 VIRGENY MADRE

“Si el cuerpo goza de salud—escribía en una de sus cartas,—el espíritu está fatigado. La muerte de mi padre y otros ocultos dolores lo han destruído.”

En otra ocasión le escribía.

“Ahora no puedo hablar y explicarme; el luto es muy reciente; más tarde lo sabrás todo y entonces tal vez me agradezcas que te haya alejado de mí.”

Alfredo no alcanzaba á explicarse aquellas cartas, de las que hubiera deseado explicarse el enigma.

Estaba decido á partir, á tener una explicación con Paulina, cuando se agravó nuevamente su padre, que murió una noche en sus brazos, diciéndole:

“Me duele no ver á mi lado á Paulina, á quien bendecía como á ti, hijo mío.

“Confío en que la hija de mi pobre amigo será la esposa que para ti he soñado; sin embargo, su actitud después de la muerte de su padre, el haber rehusado venir aquí, la misma frialdad que demuestra en sus cartas, me asustan para tu porvenir. No quisiera que ambos fuéseis infelices: piénsalo bien, Al

ta y larga entrevista, de la que salió extraordinariamente conmovida, mientras que en el semblante del caballero se vislumbraba un rayo de reconocimiento; la satisfacción de un deseo logrado.

En el escritorio de su padre, Paulina encontró la carta á ella dirigida, y los documentos que se referían al niño.

En la carta se renovaba la recomendación hecha en el lecho de muerte; de los documentos, el que primero leyó Paulina fué la partida de nacimiento, que decía:

“En el año de mil ochocientos ochenta y cinco, día dieciocho de Marzo, á las dos de la tarde; partida de nacimiento de Mar.º Gastón Siliano, hijo de Gaston Siliano y de madre desconocida, etc., etc.”

Una triste sonrisa se dibujó en los labios de Paulina.

—Este documento—murmuró,—es mi condena. Si cayese en manos de al-

CAMPANADAS

¡Venga el cobrel

Dice la prensa de Viena que las autoridades han mandado quitar la techumbre de cobre de la Iglesia de San Miguel, así como los canalones, que son del mismo metal, para emplearlos en usos militares.

Por hacer municiones de gran calibre, á San Miguel lo dejan al aire libre.

¡Menos mal cielo santo que ahora es estío! sinó el pobre *Miguelo*, ¡muere de frío!

Mas de todas maneras está *aviado*

si pasa un aeroplano de un aliado.

A esto me dijo un guasón (y *pué* que razón le sobre) que Austria ha sido la nación que *más ha batido el cobre* (!)

¡Eche usted cruces!

Según el «Vossische Zeitung» desde el comienzo de la guerra se han concedido en Alemania, medio millón de cruces de hierro, cuyo peso asciende á 15 toneladas.

Al leer yo esta noticia dijo mi amigo Emeterio; á estas horas Alemania parecerá un cementerio.

Cero y van...

«La Correspondencia de España» de hoy publica el siguiente telegrama:

«En dirección de Mossoul hemos aniquilado por entero la 4.^a división turca y capturamos dos regimientos completos con sus Estados Mayores.»

Por lo que estamos *viendo*

¡pobre Turquía!

sin sufrir descalabros,

¡no pasa un día!

Y se va consumiendo,

esa nación,

por ir junta del brazo

con el teutón.

Viriato

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada
Cafés. — Helados. — Cervezas.

Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas

Se sirven almuerzos y cenas de encargo.

EXPLANADA, NÚM. 44.—ALICANTE

AVISOS

AMNISTIA

La sociedad de socorros mútuos «La Remedadora», que tiene su domicilio Navas, 97, Casa del Pueblo, pone en conocimiento de todos los obreros en general, que tiene abierta una amnistia durante todo el mes de Agosto, para que puedan ingresar á cuota corriente todos cuantos quieran, siendo los sábados de seis á ocho de la noche y domingos de ocho á doce de su mañana.

Obreros asociaros á «La Remedadora» y el día que estéis enfermos tendreis el beneficio.

Alicante 7 Agosto 1916.—La Directiva.

El artículo 2.^o del reglamento de la sociedad «La Resistencia», dice así:

«Podrán pertenecer á esta sociedad todos los empleados y obreros de las compañías del gas, electricidad y talleres de hojalatería y ocupaciones similares.»

Los comprendidos en los indicados oficios que aun no hayan ingresado en nuestra sociedad, lo pueden pedir ó hacer hasta el día 15 del próximo mes los miércoles de nueve á diez de la noche y los domingos de doce á una del día, en la Casa del Pueblo, Navas 97.

No hay que temer amenazas de patronos; tenemos fuerza para salir á vuestra defensa.

¡A la unión, pues!

Alicante 25 Agosto 1916.—La Directiva.

A los suscriptores de Alcoy

Hacemos presente á los suscriptores de nuestro periódico en Alcoy, que el repartidor Emilio, conocido por *Susini*, ha sido despedido por nuestro corresponsal Eduardo Martínez, por no haberle entregado el cobro de dos semanas.

DEL MOMENTO

RASGOS

El pernicioso efecto que en los niños producen las películas de apaches, vampiros, detectives y brujos vuelve á quedar una vez más de manifiesto con el hecho que la prensa publica de Salamanca.

Muy á menudo se registran actos infantiles de fatales consecuencias, inspiradas en los tiernos cerebros por las bandas cinematográficas.

Incluso en Alicante anotamos, que la autoridad hubo de intervenir para disolver un *antro* de apaches y detectives.

En Salamanca, ha tenido que tomar determinaciones el Consistorio para castigar la infantil banda, compuesta por muchachos que algunos si llegan á tener diez años.

Agotados los recursos de enviar anónimos, han llegado hasta envenenar una fuente pública, sellando todos sus actos con una calavera.

En esta ocasión no se puede decir, se trata de chicos á los que sus padres no pueden facilitar su instrucción, pues son muchachos de familias distinguidas.

Varias veces se han dado soluciones al problema del cine, y en las autoridades que lamentan lo que ocurre está precisamente el remedio.

Hay que sanear el espectáculo, bien prohibiendo la exhibición de esta clase de películas, bien no autorizando la entrada, á los menores, pues el Estado viene obligado á velar por la cultura de sus ciudadanos, haciendo comprender sus deberes á los padres poco escrupulosos.

Menos películas y más libros instructivos y deleitables, y en vez de enviar á los pequeños á un cine, llevarlos á un gimnasio.

Ráfaga.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

Chismes y cuentos

En la calle.

—¿Adónde vas?

—Á comprar un drama de Echegaray.

A los pocos pasos entra en un estanco, y al salir de él con media docena de puros de á veinte céntimos, dice á su amigo, ofreciéndole uno:

—Toma: «La muerte en los labios.

Final de un discurso fúnebre pronunciado por Gedeón:

«Señores: El amigo á quien acabamos de enterrar me debía veinte duros. A fin de que su memoria quede sin mancha, propongo á ustedes que hagamos una suscripción para pagar esa deuda.»

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 13 y 15.
Alicante

guien, el mundo me lanzaría su maldición. ¡Madre de un hijo reconocido por mi padre! Pero no vacilaré en mi resolución. Están conmigo Dios y mi conciencia.

Ocultó cuidadosamente aquellos importantes documentos. Encontró además en el escritorio una cajita que contenía la cadena y la piedra que debía utilizar para ser reconocida como madre de Gastón. Una cadenita igual había sido puesta por el padre al cuello del niño cuando lo condujo á la campesina María Pastero, á fin de asegurar que no sería entregado más que á la persona que presentara otras prendas iguales.

A este fin se llamó en un principio al chiquitín Mario, porque así lo deseaba Mary, nombre que luego cambió con el de Gastón.

Antes de dedicarse á buscar al niño, Paulina quiso poner en orden los intereses de su padre.

Durante sus relaciones con Mary, Gastón había abierto un gran boquete

en su patrimonio, boquete que había ensanchado luego con el juego, al que se entregara para olvidar á aquella desgraciada.

Por el notario de la casa, Paulina se enteró de que su padre había vendido algunas propiedades, hipotecando otras.

La joven no se arredró por esto; satisfizo las deudas contraídas, y liquidado todo, se encontró en posesión de doscientas mil liras, que depositó en casa del mismo notario; la mitad de esta suma procedía de la legítima de su madre.

Esta mitad la guardaría para ella, destinando la otra á Gastón.

Las operaciones de traspaso de herencia y las de sucesión, exigieron algunos meses.

Entretanto, Alfredo le había escrito algunas cartas rebotantes de amor; á las cuales Paulina, con el corazón despedazado, contestaba con frases bastante frías, que demostraban gran descaimiento.

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevecija Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevecija: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11'45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellou á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para á las Jijona 15'50,